

Se agudiza el desempleo al cierre de 2008 (El Financiero 16/02/09)

Se agudiza el desempleo al cierre de 2008 (El Financiero 16/02/09) Arturo Robles Lunes, 16 de febrero de 2009

Afectadas, 2.7 millones de personas. La población ocupada pasó a 43.3 millones. En el mercado informal, 11.7 millones: ENOE. La población ocupada que perdió su trabajo o dejó de tener una actividad remunerativa al cuarto trimestre de 2008 ascendió a 750 mil personas respecto al nivel registrado en igual periodo de 2007, revela la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). A esta caída se adicionan 1.9 millones de individuos desocupados que hay en el país, un incremento anual de 306.5 mil personas con relación al último trimestre de 2007. Este nivel es equivalente a 4.3 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), el mayor porcentaje de desocupados para un cuarto trimestre desde 2005. Al cierre del año pasado, 2.7 millones de personas se encontraban sin trabajo, y según los registros disponibles, es la primera vez desde 2005 que la población ocupada se contrae en el último trimestre. La población ocupada total pasó de 44 millones a 43.3 millones en un año, según los datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Este deterioro del mercado laboral se hizo más agudo en el último trimestre de 2008, toda vez que del tercero al cuarto trimestre la población ocupada disminuyó en 370.1 mil personas y se sumaron a las filas de la desocupación 12.8 mil habitantes. Acerca de las cifras anuales de desocupados, la ENOE revela que del incremento de 306.5 mil personas sin una ocupación, 96.2 por ciento cuenta con algún tipo de experiencia, de los cuales 76.5 por ciento perdió su empleo, 5 por ciento renunció o dejó su empleo, 4.8 por ciento dejó o cerró un negocio propio, y 9.9 por ciento se encuentra sin trabajo por alguna razón como enfermedad o cambio de residencia. Por su parte, el restante 3.8 por ciento de desocupados, 1.7 mil personas, pertenece a la población sin ningún tipo de experiencia, personas que se incorporan a la actividad laboral o que en su mayoría terminaron sus actividades académicas y buscan empleo. Ante esta debilidad laboral que hay en el país, las personas que buscan una actividad remunerativa se suman al mercado informal, en el cual participan 11.7 millones de personas, es decir 27 por ciento de la población ocupada total. Con respecto a los subocupados, trabajadores con condiciones de búsqueda de trabajo adicional, totalizaron 3.1 millones, nivel que se disparó de octubre a diciembre de 2008. De esta población, 55 por ciento se encuentra en el sector terciario o de servicios, 26 por ciento en actividades secundarias relacionadas con la industria, y 18 por ciento en el sector primario. n Sobre su comportamiento en el último trimestre de 2008, los datos revelan que aumentaron en 137.7 mil personas, de las cuales 69 mil corresponden al sector primario, 66.3 mil a los servicios y 5.3 mil a la industria. A este grupo de la población, así como los desocupados y los que ya no están ocupados (despedidos), se suma la presión de las personas que no están económicamente activas pero que están disponibles para trabajar. La población no económicamente activa asciende a 32.6 millones, y es parte de los ciudadanos con 14 años y más, de los cuales 5.3 millones dijeron estar disponibles para realizar alguna actividad remunerativa.